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Comité Directeur — 11 septembre 2023 

 
 

Procès-verbal du Comité Directeur 
En visio-conférence le 11 septembre 2023 

 
 

 

Présents : Franck Riehm, Serge Plasterie, Patrick Bogacki, Hervé Fleury, Jean-Pierre Geneslay, 
Emmanuelle Monod, Jean-Pierre Desmoulins, Géraldine Gadé, Laure Lazard-Holly. 

Excusés : Guy Béniada, Sarah Combescure, Martine Marié.  

Invitée : Valérie Besse.  
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La séance est ouverte à 18 heures 30. 
 

1/ Accueil et informations diverses du Président 

Franck Riehm accueille les participants. L’ordre du jour de la réunion du 11 septembre 2023 
prépare le Conseil Fédéral en distanciel du 12 septembre 2023.  
À la suite du séisme au Maroc, il a été décidé de mettre en place un dispositif de tournois de 
solidarité pour les clubs volontaires, avec collecte des fonds via la Fondation de France. Franck 
Riehm rédigera un texte de soutien et d’information du dispositif de solidarité à destination de la 
Fédération marocaine. 
Par ailleurs, les problèmes de climatisation du bâtiment demeurent, l’investissement souhaitable 
pour changement total du système étant finalement inenvisageable vu le montant à engager 
(250.000 euros qui seraient à fonds perdus dans la perspective d’une vente).  
L’ancienne climatisation réparée n’a pas tenu le week-end dernier lors du premier entrainement 
national. 
Franck Riehm indique qu’un local jugé potentiellement intéressant doit être visité prochainement 
à Boulogne. 
Le tournoi du gouverneur a eu lieu le week-end du 9 et 10 septembre 2023. Gros succès, 
contribuant à recréer un lien avec l’armée. 

2/ Propositions de dates pour nos futures réunions institutionnelles 

Serge Plasterie informe que le prochain Comité Directeur aura lieu le lundi 9 octobre à 18h30 en 
distanciel. Par ailleurs, un Comité Directeur se tiendra le 27 octobre 2023 au matin en présentiel 
à la FFB.  
Un planning prévisionnel des membres du Comité Directeur présents aux différentes Assemblées 
Générales des comités est renseigné. IL en est de même pour le planning de remise des médailles 
jusqu’à fin décembre. 

3/ Point sur Marrakech 

Patrick Bogacki indique que l’organisation du tournoi a été jugée de manière très positive. Les 
conditions de jeu étaient parfaites. Les joueurs étaient très satisfaits. L’équipe mixte aurait pu 
remporter le titre sans certaines difficultés extérieures. L’ambiance dans l’équipe était très 
positive, tout comme l’ambiance parmi les seniors. Les résultats ne sont malheureusement pas 
satisfaisants pour les seniors. L’équipe dames s’est qualifiée pour les ¼ de finale. Dans sa globalité, 
la délégation française a fait honneur aux couleurs de la Fédération et de la France. 
 
Franck Riehm informe que la réunion de la WBF s’est bien déroulée. L’EBL et la WBF arrivent à 
organiser de manière très réussie les grands évènements internationaux. Un incident notable a 
eu lieu lors de la compétition avec l’équipe de la Tunisie qui a refusé de jouer contre Israël. Le 
prochain Championnat d’Europe aura lieu au Danemark en juin 2024. Les World Mind Games 
auront lieu à Buenos Aires (dates prévisionnelles du 20 octobre au 5 novembre 2024). 
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4/ Point sur Veldhoven 

Serge Plasterie met en avant, en plus des résultats, le climat extraordinaire chez les équipes 
jeunes. L’ambiance est très positive. La reconnaissance des jeunes envers la Fédération est à 
souligner.  
Patrick Bogacki signale que les rapports des capitaines étaient très consistants, ce qui est positif.  

5/ Point sur les festivals 

Emmanuelle Monod annonce un regain global pour les festivals. La participation augmente de 20 
à 25% par rapport à 2022 presque partout. 
Le problème principal reste la concurrence transnationale et mondiale. Le sujet doit être traité 
pour protéger les festivals. Certains comités prélèvent des droits de tables alors que d’autres ne 
le font pas. Une réflexion sur le sujet devra être menée. 

6/ Point sur les futures compétitions en DN et le règlement du classement 

Le sujet de l’évolution des divisions nationales sera voté en Conseil Fédéral le 12 septembre 2023.  
Le nouveau schéma des divisions nationales devrait permettre d’augmenter le nombre de 
montées et de descentes. Le questionnaire a été envoyé à 300 joueuses et joueurs et 100 ont 
répondu. 
Le règlement du classement est proposé et expliqué aux membres du Comité Directeur. 
 
Le Comité Directeur, à l’unanimité, vote le Règlement du classement 2023/2024.  

7 Objectifs prioritaires pour cette dernière année de mandature 

Quatre axes prioritaires sont proposés pour la dernière année de mandature :  
• Le développement du réseau. Des recrutements de chargés de développement salariés en 

CDD en Île-de-France et en Côte d’Azur sont en cours. 300 délégués développement 
bénévoles ont été nommé depuis novembre 2022, date de création de ce réseau.  

• L’enseignement. La présence d’une école de Bridge est indispensable pour recruter. 
• La convivialité doit être renforcée. 
• Le numérique. La présence numérique est considérée comme attractive. Les partenariats 

doivent être renforcés. Les données des clubs sur le site FFB doivent être mises à jour par 
les clubs.  

 
Deux axes de développement sont proposés : 

• Le plan de communication. Les canaux de communication doivent être revus. 
• La ligne éditoriale des différents canaux de communication.  

 
Une réunion avec les délégués jeunesse est prévue le 13 septembre 2023. Plusieurs points seront 
abordés dont la plateforme MaClasseBridge. Cette plateforme permettra de simplifier la 
procédure pour licencier les élèves et leurs enseignants dans le cadre de l’initiation et de 
l’apprentissage en milieu scolaire.  
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Le manuel petit bridge à destination des enseignants de l’Education Nationale sera disponible en 
numérique le 13 septembre 2023. La version papier sera publiée en 2024. Des jeux fléchés 
accompagnant le manuel seront disponibles fin octobre 2023. Les détections sont relancées et 
seront effectuées en visioconférence. L’équipe U21 doit être refondée. Le prochain Battle Bridge 
doit sortir en novembre 2023. Trois festivals cadets pourraient être organisés dans l’année.  
La création du livret et de la plateforme devrait faire l’objet d’une communication au sein de la 
presse spécialisée de l’éducation nationale. 
Le système doit être rôdé avant que la communication à grande échelle soit développée. 
L’objectif est bien de recenser tous les élèves via une licence offerte, avec un objectif à +10 000 
licenciés. 
Il est rappelé que l’une des priorités concerne la relance du bridge universitaire. De nombreux 
évènements pour les jeunes sont primordiaux pour augmenter l’attractivité. Le bridge des 
entreprises doit également être dynamisé, ainsi que le challenge des festivals internationaux.  
 
Franck Riehm présente un projet de feuille de route 2023/2024. Les membres du Comité 
Directeur devront émettre un avis et proposer éventuellement des modifications lors du prochain 
Comité Directeur.  

8/ Dispositif de « sauvegarde » 

J.P. Desmoulins explique que le dispositif d’appel à projets avait été adopté en 2022 et avait été 
doté de 10.000 euros. La communication en sera faite par le réseau des Délégués développement. 
Concernant la transformation du fonds de solidarité et de développement en dispositif de 
« sauvegarde », l’idée est de proposer un cofinancement comité/FFB en cas de difficultés 
financières d’un club, voire d’un comité. Ce cofinancement n’a pas pour vocation de financer un 
déficit structurel. Un groupe de travail sera constitué pour rendre un avis. Le Comité Directeur 
restera bien sûr décisionnaire.  
 
Le Comité Directeur, à l’unanimité, vote le règlement du dispositif de « sauvegarde » et le 
règlement de l’appel aux projets des clubs. 

9/ Questions diverses 

Hervé Fleury évoque le fait que l’équipe dames a validé sa qualification pour participer à la 
Champions Cup. Pour autant, le budget n’avait pas été pris en compte dans le budget initial de la 
saison, qui devrait atteindre 5 à 7 000 €.  
 
Le Comité Directeur, à l’unanimité, vote la prise en charge de la participation de l’équipe Dames, 
gagnante de la DN, en Champions Cup. 
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Le Comité Directeur se termine à 20 heures 30. 
 

Prochain Comité Directeur : lundi 9 octobre 2023 à 18h30 en distanciel. 

 

Établi le 18 septembre 2023, 

 

      Le Président,      Le Secrétaire Général, 

      Franck Riehm      Serge Plasterie 

                   
                   

 


